

Rathaus-Korrespondenz

HERAUSGEGEBEN VOM MAGISTRAT DER STADT WIEN, MAGISTRATSDIREKTION - PRESSESTELLE

WIEN I, RATHAUS, 1. STOCK, TÜR 309b - TELEFON: 45 16 31, KLAPPEN 2232, 2233, 2236

FÜR DEN INHALT VERANTWORTLICH: WILHELM ADAMETZ

Freitag, 24. August 1962

Blatt 1771

Günstige Bedingungen in den Krankenpflegeschulen der Stadt Wien

24. August (RK) Im Oktober dieses Jahres beginnt in der Krankenpflegeschule des Franz Josef-Spitals ein neuer Ausbildungslehrgang. Diese Schule wird als Externat geführt. Sie ist für jene bestimmt, die in Wien selbst über eine Unterkunft verfügen und aus persönlichen Gründen eine Internatsausbildung nicht mitmachen können. Den Schülerinnen und Schülern wird Verpflegung und Dienstkleidung kostenlos gewährt. Außerdem erhalten sie ein monatliches Taschengeld von 250 Schilling im ersten Jahr, von 350 Schilling im zweiten Jahr und von 500 Schilling im dritten Jahr, und zwar 14mal jährlich. Die Schulzeit ab dem 18. Lebensjahr wird bei späterer Aufnahme in den Dienst der Stadt Wien als Diplomschwester auf die Dienstzeit angerechnet. Aufnahmegesuche sowie Anfragen sind an die Direktion der Krankenpflegeschule des Franz Josef-Spitals, 10, Knöllgasse 22-24, zu richten.

Außerdem gibt es noch freie Plätze für den Anfang Oktober beginnenden ersten Lehrgang der Krankenpflegeschule im Allgemeinen Krankenhaus und für den am 19. Oktober in der Krankenpflegeschule des Wilhelminenspitals beginnenden Lehrgang. Die Bedingungen und die Leistungen sind dieselben wie an der externen Schule, nur daß die Schülerinnen hier auch kostenlose Unterkunft erhalten. Bewerberinnen mögen sich sobald wie möglich an die Direktion der Krankenpflegeschule des Allgemeinen Krankenhauses, 9, Alser Straße 4, oder an die des Wilhelminenspitals, 16, Montleartstraße 37, wenden.

- - -

Erwin tritt seine große Reise an
=====

Auf den Spuren des Nils Holgersson

24. August (RK) Am 31. August fliegt Erwin Pulka, der Gewinner des Preisausschreibens der "Rathaus-Korrespondenz" nach Schweden, um auf den Spuren Nils Holgersson, der Märchenfigur aus dem Buch von Selma Lagerlöf, eine "wunderbare Reise durch Schweden" mitzuerleben.

Vor der Abfahrt wollte Bürgermeister Jonas den Buben noch kennenlernen. So erschien heute früh Bezirksvorsteher Wrba mit dem zwölfjährigen Erwin und dessen Vater im Rathaus und stellte den Buben dem Bürgermeister vor. Bürgermeister Jonas gratulierte dem Erwin aus der Per Albin Hansson-Siedlung zu seinem Glück, das er sich allerdings auch durch sein Wissen redlich mitverdient hat. Als man über die Reise sprach, meinte der Bürgermeister: "Da wäre ich gerne auch dabei". Als Trost versprach Erwin dem Stadtoberhaupt, eine Ansichtskarte zu schicken. Außerdem wird er ein Tagebuch schreiben und sich als Fotoreporter betätigen.

Der eigentliche Anlaß der Reise: die Premiere des Films über Nils Holgersson wird am 12. September in Stockholm stattfinden. Zugleich mit dem Wiener Buben werden Buben aus vielen anderen Ländern, die ebenfalls durch einen Wettbewerb ermittelt wurden, an dieser Premiere teilnehmen.

- - -

Rundfahrten "Neues Wien"
=====

24. August (RK) Montag, den 27. August, Route 5 mit Besichtigung der Hafenanlagen, der Hafenbrücke und der Getreidesilos in Albern sowie des Flughafens in Schwechat. Abfahrt vom Rathaus, Eingang Lichtenfelsgasse, um 13.30 Uhr.

(Aus technischen Gründen ist die Teilnehmerzahl auf drei Autobusse beschränkt.)

- - -

Wiener Fremdenverkehr im Juli
=====Um 15.000 ausländische Gäste mehr als im Vorjahr

24. August (RK) Das Statistische Amt der Stadt Wien veröffentlicht soeben den Bericht über den Fremdenverkehr im Juli. Demnach wurde im Berichtsmonat von den Wiener Beherbergungsbetrieben der Aufenthalt von insgesamt 122.780 Fremden gemeldet. Darunter befanden sich fast 107.000 Besucher aus dem Ausland. Die Zahl der ausgewiesenen Übernachtungen betrug im Juli 342.381 und war um 51.091 höher als im Juli 1961. Im Vergleich zum Juli des Vorjahres hat sich die Zahl der ausländischen Gäste um rund 15.000 erhöht.

Die meisten ausländischen Gäste kamen aus der Bundesrepublik Deutschland, nämlich 20.383. Aus den Vereinigten Staaten kamen 18.296, aus Frankreich 5.891, aus der Schweiz 4.399, aus Großbritannien 4.339, aus Schweden 3.537, aus Holland 2.734, aus Italien 2.691 und aus Dänemark 2.453 Besucher nach Wien.

In den Jugendherbergen waren 7.007 Jugendliche einquartiert, darunter 6.179 Ausländer. Die Campingplätze meldeten 11.826 Gäste und 35.020 Übernachtungen.

- - -

Bürgermeister Jonas gratuliert Europameister im Kunstspringen
=====

24. August (RK) Bürgermeister Jonas hat an den neuen Europameister im Kunstspringen, den Wiener Sportler Kurt Mrkwicka, ein Glückwunschsreiben gerichtet. In diesem heißt es unter anderem: "Ich freue mich über Ihre außerordentliche sportliche Leistung und beglückwünsche Sie hiezu im Namen der Stadt Wien und in meinem eigenen Namen. Mögen Ihnen noch viele sportliche Erfolge in der Zukunft beschieden sein."

- - -

Ferienkinder aus deutschen Städten bei Bürgermeister Jonas
=====

24. August (RK) Bürgermeister Jonas begrüßte heute vormittag als Gäste der Stadt Wien im Rathaus 150 Kinder aus Regensburg, Mannheim und Altötting, die in wenigen Tagen ihren vierwöchigen Ferienaufenthalt in Wien und Niederösterreich beenden werden. Die Buben und Mädels sind im Hörndlwald in Hietzing und im Heim Kohlreitberg bei Neulengbach untergebracht, wo sie von der "Volkshilfe" betreut werden. Die kleinen Gäste berichteten bei der Jause, zu der sie vom Bürgermeister eingeladen waren, über ihre Ferienerlebnisse und Freundschaften mit Wiener Kindern. Nach dem Besuch im Rathaus unternahmen sie auf Einladung der Stadtverwaltung eine Rundfahrt durch Wien.

- - -

Fälligkeitstermine der Abgaben der Stadt Wien im September
=====

24. August (RK) Im September sind nachstehende Abgaben fällig:
- 10. September: Ankündigungsabgabe für August,
Getränkesteuer für August,
Gefrorenessteuer für August,
Vergnügungssteuer und Sportgroschen für die zweite Hälfte August.
 - 14. September: Anzeigenabgabe für August,
Ortstaxe für August.
 - 15. September: Lohnsummensteuer für August.
 - 25. September: Vergnügungssteuer und Sportgroschen für die erste Hälfte September.

- - -